

## EL DIA POLÍTICO

El tratado anglo-japonés es la noticia más saliente del día. En todas las caucillerías es motivo de preocupación, de dudas y recelos. El mundo político, vivamente interesado en esta alianza entre la poderosa nación británica y el afortunado pueblo nipón, insinúa ya la posibilidad de otra alianza entre Francia, Alemania y Rusia, perjudicadas por dicho tratado, para defender los intereses que tienen en Asia.

El señor Maura regresará de París el sábado próximo.

El presidente del Consejo de ministros está estudiando estos días dos proyectos que piensa llevar en breve a las Cortes.

Uno de ellos se refiere a contratar para el trabajo, y el otro que afecta también a la clase obrera.

El embajador de España en la vecina República señor León y Castillo aceptará el cargo de senador por Canarias y renunciará el alto cargo que desempeña.

Caso de confirmarse esto, se indica para sustituirle a los señores Gullón y Villaurrutia.

Para la presidencia del Senado se indica al general López Domínguez, y para la del Congreso al marqués de la Vega de Armijo.

El ministro de Hacienda, conversando con los periodistas, ha manifestado que había examinado detenidamente los presupuestos de los ministerios de Estado y Justicia, no encontrando en ellos dificultad alguna para su aprobación.

Añadió el señor Echegaray que en los sucesivos Consejos se estudiarán los restantes presupuestos y que el primero de estos Consejos no se verificará hasta el lunes próximo, con objeto de que asistan a él los ministros ausentes señores Mellado, García Prieto y Weyler.

Ha llegado a Tarragona Mr. Chamblain, visitando los principales monumentos de la población.

Hasta las seis y media de ayer tarde había presentadas en la secretaría del Congreso 307 actas de diputados electos.

Faltan tan solo por presentar 97, y entre éstas se hallan las de los señores Morale y Catalina.

Ha terminado el Congreso Económico de Mons.

Los acuerdos adoptados son importantes.

El señor Navarro Reverter pronunció un discurso en nombre de todos los delegados extranjeros, siendo muy aplaudido.

El gobernador y el alcalde de Madrid han ultimado ya los itinerarios que se recorrerá el presidente de la vecina República durante su estancia en la Corte.

Se ha desistido de celebrar la Garter-Party.

Es probable que Mr. Loubet no asista a la corrida de toros, por tener que ir a la función que se celebrará el mismo día en el teatro de Apolo.

La representación del ayuntamiento de París vendrán catorce concejales.

El alcalde no viene por ser socialista.

El gobernador entregará al presidente del Consejo de ministros, señor Moncayo, los itinerarios que seguirá la comitiva.

Según una nota enviada de París, el señor Maura acompañará al presidente de

la República se hospedará en los hoteles de París, Rusia y otros.

La policía en el hotel de Santa Cruz. La revista militar se verificará el día 24, en vez del 26, como se había anunciado antes.

El mismo día marchará Mr. Loubet a Lisboa, por la estación del Mediodía, enlazando después con la línea de Las Delicias.

## OJEADA UNIVERSAL

Sigamos la pista al original americano, que se ha propuesto limpiar las botas a los personajes más notables del mundo, habiéndolo hecho ya a Roosevelt y el Lord Mayor de Londres, entre otros.

Ahora ha llegado a París y se propone limpiar las botas a Mr. Loubet, en lo cual es posible que sea más afortunado que con el Rey de Inglaterra.

La policía austriaca emplea medios muy originales para reprimir las manifestaciones italianas de los irredentistas.

Hace poco tiempo cuatro italianos cantaron un himno en loor de Dante y en la lengua italiana y debieron hacerlo muy bien, pues aun los mismos austriacos los aplaudieron a todo rabiar.

Pues bien; la policía con objeto de molestar a los cantantes italianos, no los ha reducido a prisión, sino que les ha obligado a matricularse en una academia municipal de música, en el primer curso, y entre los chicos que comienzan a conocer las notas del solfeo.

—Esos ingleses son el demonio.

Cedieron a Alemania en 1890 la isla de Heligoland, a cambio de la de Zanzibar. Esta isla florece progresivamente, y la de Heligoland va hundándose también progresivamente en las aguas hasta que desaparecerá totalmente dentro de unos años.

—Mr. Eugene Vellinot que ha fallecido recientemente en París, no resulta ser el decano de los periodistas como se había dicho, sino que dicho honor corresponde a Mr. Felibert Audebrand, que nació en 1812 y goza aún de perfecta salud.

—Acaba de morir en Nueva York un tal Mr. Reed, el llamado ermitaño millonario del cementerio de Broklyn. Se le enterrará en el mausoleo de mármol y bronce en el que había pasado las horas del día durante doce años.

Hace veinte años se había retirado de los negocios. No teniendo hijos y rehuendo la sociedad, el único gusto que tenía era el de pasar todo su tiempo al lado de la dulce compañera de su existencia conyugal. A la muerte de ésta juró que jamás se separaría de ella.

En el mausoleo había una cotorra embalsamada a la que su esposa había tenido gran cariño, así como también trabajos de bordado y otros muchos recuerdos de ella. Todos los días sin falta sin mirar si el tiempo que hacía era malo o bueno, el viudo venía a pasar las horas del día dentro del mausoleo, siendo objeto de simpatía de parte de todo aquel que pasaba por el cementerio.

En Mayo último tuvo un ataque de apoplejía, siendo llevado a una casa de salud, en donde acaba de sucumbir a la edad de 72 años.

## Del Extranjero

PARÍS.

La alianza anglo-japonesa

Ha circulado el rumor de que la cancillería rusa ha dirigido un telegrama al gobierno francés para conocer todo el alcance del tratado anglo-japonés y tantear el terreno por si conviene formar otra alianza que pueda responder a aquella en caso necesario y en defensa de los intereses comunes de Asia.

Parece que a dicho telegrama se ha contestado con evasivas, alegándose que las circunstancias actuales son diferentes a las de 1902.

La conferencia sobre Marruecos

Se ha hecho pública una nota oficial, diciendo que ya están terminadas las negociaciones para la Conferencia sobre Marruecos.

Según el programa para la misma, la reforma financiera consistirá en sustituir la ley del Banco, estudiar un impuesto sobre las rentas y crear leyes que garanticen la libertad comercial.

Mr. Revoir ha declarado que los acuerdos que se tomen en la conferencia sobre Marruecos, que se celebrará en Algeiras, se comunicarán al sultán y a las potencias que están representadas en ella.

Las decisiones se adoptarán por unanimidad y tendrán valor durante tres años.

## Batalla campal

Por rivalidades existentes de antiguo entre los pueblos de Abregada y Estiveiro, se ha librado una verdadera batalla campal cerca de la feria de Coimbra.

Los combatientes pasaban de 400, pues en la lucha tomaron parte hombres, mujeres y niños.

Las armas de que se valieron eran escopetas, navajas y piedras. Resultaron cinco muertos y cuarenta heridos, algunos graves.

La noticia se extendió rápidamente, llegando a los pueblos vecinos y causando gran alarma y pánico por temor a las represalias de una y otra parte.

La refriega terminó gracias a las cargas de la fuerza de caballería enviada inmediatamente al lugar del suceso.

## LISBOA.

siguiente día nombró al negro gobernador de Fez.

Júzguese de la estupección de los fassi. Un rudo golpe de matraca asetatado sobre la testuz de cada uno de ellos, no les produjera peor efecto.

El negro, convenientemente vestido, instalóse en el Dar-el-Majzen; apenas entró en funciones, aplicóse a ganarse las simpatías de los fassi. No tardaron en advertir que jamás habían tenido que habérselas con un bajá tan discreto, tan justo, tan sabio en sus decisiones, tan humano en sus procedimientos. El negro llegó a ser el ídolo de Fez.

El Sultán, desde Marrakesch, abrumado por los gastos de las guerras, hubo de pedir a Fez una fuerte suma. Los fassi manifestaron al bajá que este nuevo impuesto iba a arruinarles; el bajá convencióse de que tenían razón, y se hizo eco de sus lamentos ante el Mexuar, suplicando que se les condonase el tributo, lo que por lo menos se le disminuiese.

Irritación del sultán al enterarse de que el bajá tomaba el partido de los fassi. Mensaje enérgico al bajá intimándole a que, sin demora, hiciera efectivo el impuesto.

Al recibir el negro este mensaje, abandonó el Dar-el-Majzen, visitó su antigua cabaña raída y fue a una huerta en busca de trabajo después de mandar a decir al sultán que el viejo esclavo, en la imposibilidad de gobernar con arreglo a la justicia, volvía a ser esclavo.

Muley Hassan le remitió un espléndido regalo, le obligó a volver a tomar en sus manos el gobierno de Fez y perdonó a la ciudad de Muley Edris el tributo que le había impuesto.

¡Qué pocos imitadores tiene aquel desinteresado gobernador de Fez!

## BERLIN.

Sobre el tratado anglo-japonés

La nota del día la constituye el tratado de Alianza anglo-japonés. Se asegura que dicho tratado perjudica grandemente a Rusia, después a Alemania y últimamente a Francia.

La prensa invita a sus colegas de Rusia y Francia para que trabajen por la constitución de otra alianza que pueda contrarrestar los efectos de la hecha por Inglaterra y el Japón.

## SAN PETERSBUUGO.

Llegada de White

Ha llegado a esta capital el plenipotenciario para la paz con el Japón, monsieur White.

Al descender del coche fué saludado con hurras y muy aplaudido.

## VERSOS

### Rasgos de ingenio

EROS

Sobre las cumbres donde nunca llega el ágil ciervo, montaráz perdido, donde suspende el águila su nido y el ala enorme brjó el sol desplego; Donde la luz reverberante ciega, allí está el fiero cazador erguido, alta la frente y el carcaj ceñido, con el humano corazón en brega. Lleno de augusta majestad, extiende su arco flexible; los espacios hiede nube de dardos en tropel sonoros; y altivo el gesto en ademán severo, se alza divino el imperante arquero, bañado en sangre entre sus flechas de oro.

Leopoldo Diaz.

En visita: Un caballero dice a la dueña de la casa. —¿Cómo se parecen sus dos hijas de usted? —Sí, señor; pero fíjese usted en que Pepita se parece más a Matilde que Matilde a Pepita.

## TARJETA POSTAL

Cuando no el reconocimiento, la desgracia es la que hace que el hombre vuelva instintivamente los ojos a Dios; porque hay males en la existencia, a que no alcanza consuelo; y momentos acerbos y fatídicos, en que nada encuentra ya en el mundo que le satisfaga.

M. Aguilera.

## Curiosa.

### De esclavo a gobernador

Vamos a relatar un hecho verídico, que recuerda *África Española*, ocurrido en tiempos de Muley Hassan y del que se deduce sabia moraleja, que debieran tener presente los que, desempeñando cargos públicos, atienden más a su medio personal que al de sus administrados.

En cierta época en que el Sultán se hallaba en Fez, dispuso la venta de algunos de sus esclavos que le eran inútiles.

Todos fueron comprados a buen precio, más que por lo que en realidad valían, por su procedencia; uno tan sólo quedó, un negro feo, repulsivo, viejo, sin dientes y sin pelo, que no servía ya sino para esperar tranquilamente la muerte en un rincón.

Muley Hassan tuvo un acceso de cólera al saber que los habitantes de Fez habían despreciado a aquel hombre, no dando por él ni un blanquillo. Había que castigar esta injuria, y al

## CURIOSIDADES

### Denominaciones de los siglos

Son curiosas las denominaciones históricas aplicadas a cada uno de los siglos de la Era vulgar que hallamos en una revista extranjera.

Hélas aquí:

El primer siglo de la Era cristiana, fué llamada siglo de la redacción.

El segundo, siglo de los asuntos.

El tercero, siglo de los mártires y de los ermitaños.

El cuarto, siglo de los Padres de la Iglesia.

El quinto, siglo de los bárbaros del Norte.

El sexto, siglo de la jurisprudencia.

El séptimo, siglo del mahometismo.

El octavo, siglo de los sarracenos.

El noveno, siglo de los normandos.

El décimo, siglo de la ignorancia.

El undécimo, siglo de las Cruzadas.

El duodécimo, siglo de las Ordenes religiosas.

El decimotercero, siglo de los turcos.

El decimoquinto, siglo de las Bellas Letras.

El decimosexto, siglo de la Reforma.

El decimoséptimo siglo de la Marina y el genio.

El decimoctavo, siglos de los departamentos y de los pueblos; y

El decimoenoeno, siglo de las luces y de los charlatanes.

A estas denominaciones podemos agregar nosotros las ya conocidas, anteriores a la Era cristiana: Edad de oro.—Edad de plata.—Edad de hierro.—Siglo de Pericles.—Siglo de Augusto.

El siglo de Luis XIV, el decimoséptimo, no pudo ser clasificado mejor que de este modo: «Siglo de la Marina y el genio», porque entonces arrancaron sus secretos a los igaotos mares.

## DE LA PROVINCIA

BECHÍ.

Sr. Director del HERALDO.

Muy señor mío: conforme indiqué en mi anterior, hemos tenido dos días de corrida de toros, martes y miércoles, sin que haya ocurrido ningún incidente desagradable, ni tan siquiera cohe-tes. Como aquí los festejos, como todo lo que se produce en la casa municipal, es un secreto, pues los asuntos se van desarrollando según las conveniencias de unos cuantos *aprovechados*, no se lo que vamos a tener, por más que se dice que se suspenden los festejos por veinticuatro horas, para celebrar una función de gracias en la ermita de San Antonio, por haber recobrado la salud una hija del alcalde que estuvo muy enferma hace algún tiempo. Y como la malicia abunda, he aquí que se ha dado en murmurar que, mezclar un fes-

tejo particular con los municipales, podría alterar el coste de estos.

Fácil es que ocurra, porque puede muy bien ocurrir, aunque yo no lo creo; pero sí afirmo que es menester tener toda la *sans fason* que tiene este tío para dar motivo a tales murmuraciones que para alguno será un hecho.

Acabo de saber que ayer recibió el alcalde algo, que supongo será correctivo, por lo del toro embreado. No me explico tal corrección como no me explico tampoco que un alcalde de un centenar de kilos, necesite gente que discutan sus resquemores y asuntos personales. La noche que se corrió el toro embreado, había en Bechí cuatrocientos forasteros y quizás más. ¿Por qué los había? Porque era un hecho público, anunciado con más de ocho días de anticipación. ¿A qué decir ahora que determinada persona ha denunciado el hecho? ¿Es que no tiene otro medio para eludir responsabilidades y defender su gestión que el terror? ¿No encuentra cobarde y vil que después de poseer el favor oficial, busque el tumulto é incite al atropello como único medio de anular el derecho de todo ciudadano a la crítica y discusión? ¿Es que no fia en sí propio? Cuando a un hombre se le clava una espina en la garganta se la arranca y si no tiene valor, se queda con ella clavada. Pretender que la espina que a él se le ha clavado due-la a todos los que tiene cerca, es... buscar quien le ayude.

Triste cosa es llevar a la publicidad en tales términos cuestiones que afectan a la vida pública de los individuos sobre las que cabe toda censura, que si resulta un tanto acerba, no es por marcada animosidad sino por los escandalosos hechos que se realizan y la forma descarnada con que se procede; pero más triste sería y sobre todo más indigno, sufrir sin protesta los desahogos de quien tanta moralidad ha vendido que parece se ha quedado sin pizca de ella. Y basta ya.

Parece que también tenemos en el programa bailes populares. Andaremos y veremos.

Suyo afemo.

Nemo.

## CAUDIEL.

Sr. Director del HERALDO.

Muy señor mío: Un deber de todo punto ineludible me exige que moleste su atención nuevamente rogándole la inserción de las presentes líneas en las columnas del diario que tan acertadamente dirige usted.

En el número correspondiente al día 29 del pasado mes aparece un remitido firmado por el corresponsal de ese periódico en esta villa el cual pretende echar por tierra las justas alabanzas a que se ha hecho acreedor el que fué nuestro alcalde señor Miralles.

Nituga todavía está ignorando a esta hora quién sea el señor corresponsal que tan *sañudamente* pretende eclipsar la feliz aureola que el cumplimiento de algo más de lo que significan deben proporcionar. Más abriga una presunción de las que en derecho se califican de *juris es de jure*, de que el autor del referido remitido sea, por lo menos enemigo político del señor Miralles y en ese caso su opinión no ha de merecer a nadie la garantía de la imparcialidad. A Nituga no se la merece desde luego. Que me perdone dicho señor al calificar de falaz en la presente ocasión. Además, con el mismo no contaba el que suscribe para encomiar las gestiones de nuestra activa y bienhechora autoridad.

Comienzi el corresponsal afirmando de una manera categórica, la mala voluntad con que los amigos del señor Miralles le elevaron a la alcaldía, pretendiendo indicar el disgusto que les ocasionó su nombramiento. Señor corresponsal, veo que es usted muy listo más se me ocurre preguntar ¿londe há bebido usted; puede saberse la fuente? Cuanto lamento su error y que mal informado anda en esto. Usted cree que el nombramiento de Alcalde del señor Miralles fué recibido con disgusto. Pues se equivoca. Sus amigos de usted es muy posible que lo recibieran pero los de dicho señor... ¿como?

No se atreva jamás a llamar cacique fracasado al que tantos aplausos le debemos y tampoco le creo tan solito, tan aislado de la sociedad, tan *anacoreta* como le pinta, porque me extraña mucho—si es que usted es vecino de esta población—como la pluma no se le ha resistido a grabar sobre el papel, esas cosas tan enormes... ¿Con que solo? ¡Y a Córdoba! como en el «Paño de rosas». No, aquí, para su martirio y el de algún cercano pariente del mismo,

Y vamos al rasgo de generosidad. Un millón de gracias le envía a usted Vil-suga por testimoniar la limpieza de las balsas en el año actual. ¿Pero periódicamente y siempre que la necesidad lo ha exigido lo hicieron otros alcaldes? ¿Vamos hombre! A que no me niega usted por esta vez que el cultivo de los últimos años se perjudicó en extremo y a pesar de ello la necesidad quedó por satisfacer. ¿Es que el señor corresponsal no recuerda cuando se efectuó la limpieza anterior?

Lector imparcial de explicas el milagro de que una balsa cuya cabida de agua, á penas permite regar por tiempo de dos horas, pueda estar por espacio de tres años sin extraer el fango que la misma contiene advirtiéndote que la corriente que á ella se dirige lleva bastante cantidad de tierra y piedra, dadas las malas condiciones en que pueden encontrarse las acequias?

No cree el corresponsal en el tiempo que acabo de apuntar? Me es lo mismo, pero si quiere, puede comprobarlo y verá que desde que fué alcalde el abogado ya difunto don Fernando Roca hasta la alcaldía del señor Miralles, no se llegó á extraer un solo capazo de fango de alguna de las balsas. Pero lo más gracioso del corresponsal es atreverse á decir que el importe de la limpieza no fué un anticipo del peculio particular del señor Miralles, si que más bien la aplicación del dinero recaudado por el concepto de peses y medidas. Conforme con que crea usted en eso, pero no pretenda hacer creer que el vecindario está de conformidad con su opinión.

Los recursos del municipio—á mi juicio—deben gastarse en las necesidades municipales estrictamente hablando—edificios, caminos, servicio de empleados, etc., pero no en obras que únicamente interesan á los particulares interesa como es la limpieza de los depósitos del agua de riego. ¿Se riegan tierras del municipio ó son de los propietarios?

En el reparto vecinal contribuye el municipio por las pzonadas que posee? No, porque no las tiene. Distráer esos fondos en beneficio de obras que deben ser costeadas por la iniciativa particular me pareciera un lamentable abuso.

Además, no siga usted creyendo, señor corresponsal que esos fondos obran en poder del alcalde, porque no es cierto.

La parte que ha de atender lo recaudado á más de 2.000 pesetas? Para orientarse habrá recordado usted lo ingresado durante la anterior alcaldía ó hablar en hipotesis.

No quiero terminar señor director, mi extensa carta, contra mi voluntad escrita, sin agregar á las mejoras que ya le comunicué en el anterior remitido, otra de necesidad también sentida por la población. Me refiero á la compostura del reloj de la torre más de doce meses prado y que el señor Miralles tuvo que ordear se le hiciera marchar pues de lo contrario á estas horas todavía estábamos con compostura y sin horas.

Por fin finalizo mi comunicado, rogándole al señor director me perdone por tanta molestia y quedando siempre suyo affmo. amigo y seguro seguidor q. s. m. b.,

D. Nitsuga.

27 Septiembre 1905.

CASTELLÓN

La sesión que ha celebrado hoy el ayuntamiento ha tenido verdadera importancia, por haberse abordado resuelta, decididamente la cuestión obrera.

El señor Castelló y Tárrega se ha ocupado extensamente de este asunto, indicando con toda claridad el camino que se debe seguir para que el obrero tenga enseguida trabajo, porque el ayuntamiento no puede sin ir á la bancarrota, hacer más obras que las propuestas por la comisión, obras que apenas si sacarán del apuro á dos docenas de obreros en un plazo de 15 ó 20 días.

El mismo concejal ha indicado la necesidad de asfaltar enseguida las calles principales convertida hoy, en verdaderas barrancadas y el señor Vicent ha prometido constituir en sesión permanente desde mañana á la comisión de policía urbana para llevar á cabo enseguida esa reforma.

También el alcalde, señor Sánchez Bigué ha prometido conferenciar enseguida con el señor gobernador para dar solución inmediata al problema obrero.

Mañana publicaremos el extracto oficioso de dicha sesión.

Trabájase activamente en la nueva casa del Instituto Popular para que desde mañana mismo puedan concurrir

ya los socios á la espaciosa casa que fué Círculo Católico.

El salón de actos resultará uno de los más capaces de las sociedades de la capital y el de clases no resultará menos capaz.

Calculando que todo quedará instalado en la nueva casa de la calle de González Chermá por to la semana entrante, se proyecta inaugurar el curso de 1905 á 1906 el domingo 8 de Octubre.

Al acto inaugural del presente curso y de la nueva casa del Instituto Popular se le dará extraordinaria importancia.

Señor Gobernador:

Velando U. S. por el estricto cumplimiento de las leyes, más que atendiendo modestas indicaciones nuestras, ha prohibido al alcalde de Bechí que se corriera nuevamente por aquel pueblo un toro embreado.

Ha cumplido U. S. con su deber y lo proclamamos muy gustosos pues somos amigos de hacer justicia.

Más como esto de los toros sirve en los pueblos de banderín de enganche á caciques, caciquillos y toda clase de cabecillas, el alcalde de Bechí, buscando una popularidad que no ha conseguido por medios menos censurables y deseando por lo visto concitar los odios de parte del vecindario contra los liberales, atribuye la suspensión del bárbaro espectáculo á exigencias de los directores de la política liberal.

Como la imputación es falsa y tiene como finalidad la de producir algún escándalo ó disturbio en Bechí en contra de los liberales, esperamos de su rectitud que hará ver al monterilla de aquel pueblo lo peligroso de semejante juego y que además le hará responsable de aquello que pueda ocurrir en Bechí con el motivo que nos ocupa.

Ha regresado de las Villas de Benicasim la distinguida familia del director del Banco de España don Enrique Castañe, respetable amigo nuestro.

En la iglesia parroquial de la Purísima Sangre se celebrará del 4 al 8 del próximo mes un solemne quinario en honor de San Francisco de Asís. Los sermones han sido confiados al elocuente P. Laureano de Masamagrell.

Mañana comenzarán en el pueblo de Almorza las fiestas dedicadas á la Virgen del Rosario, con la lidia de un bravo toro por aquellas calles.

El próximo lunes pesarán la revista de comisario las fuerzas de la guarnición.

Mañana tarde á las siete, en la iglesia arciprestal de Santa María, se cantará el Santo Rosario, siguiendo á continuación la Salve y finalizando con los gozos de la Virgen.

El señor gobernador civil ha participado á la alcaldía el haber sido autorizado don Joaquín Dolz, para recibir 15 cajas de dinamita y 265 kilos de pólvora, para la venta en su establecimiento de la calle de Colón.

Esta mañana se han celebrado varias juntas administrativas contra algunos expendedores de cerillas clandestinas.

Por la alcaldía se le ha trasladado al señor Gobernador civil el acuerdo del ayuntamiento pidiendo de la primera autoridad de la provincia, la necesaria autorización para construir, sin las formalidades de subasta, un depósito de mampostería con destino al abastecimiento de agua á las fuentes públicas recientemente inauguradas.

Desde el próximo lunes, las horas de oficina en esta sucursal del Banco de España serán de 9 de la mañana á una de la tarde.

Por Real orden de Gobernación se ha desestimado en todas sus partes la instancia elevada á aquel ministerio por don Sebastián Juan Ripollés Querol, secretario interino del ayuntamiento de Chert, en súplica de que se autorice á la alcaldía de dicho pueblo para demorar el anuncio de la vacante de secretario y que pueda proveerla en propiedad.

El señor Gobernador civil ha intere-

sado de la alcaldía el pronto despacho del oportuno expediente para transformar en escuelas las auxiliares del Centro y de las Balsas.

Bajo la presidencia del señor gobernador se ha reunido hoy la junta provincial de Instrucción Pública y Bajas Artes.

Se han recibido aprobadas las nóminas de los maestros de la provincia.

Desde el próximo lunes podrán percibir sus haberes de este mes.

En Ribesalbes se correrá mañana la noche un toro embreado y como no es justo que se prohíba el embolado de Bechí y que en cambio se autorice el embreado de Ribesalbes, llamamos la atención del señor gobernador para que con toda urgencia ordene al alcalde de Ribesalbes la suspensión de la salvajada en proyecto.

El señor Juez de instrucción de la capital ha interesado de la alcaldía el certificado de conducta de Juan Agust Fábrega (á) Caram lo.

Hemos recibido el bien escrito folleto que nuestro distinguido amigo y paisano, el joven primer teniente de Otumba don Vicente Dolz, al tratar sobre la «Telegrafía Eléctrica», dió á conocer el día 16 de Marzo del presente año en las conferencias de oficiales de dicho Regimiento. Al enviar testimonio de expresivo reconocimiento per el recuerdo, enviamos también nuestro parabién al estudioso autor por la corrección demostrada en el desarrollo de su meritorio estudio, siéndonos grato recomendar á cuantos sean aficionados á esa clase de trabajos no desperdicien la ocasión, que puede presentarseles, de conocerle al detalle, en la íntima persuasión de que se ha de encontrar, como nosotros hemos observado, utilísimo método de lo que es la última palabra sobre la telegrafía sin hilos y cuanto es de apropiada aplicación al llevarse á la práctica lo que en teoría bien definida concretamente se expone; siendo digno complemento del escrito, instructivas láminas reproduciendo los aparatos Marconi y Cervera.

No debemos terminar estos renglones sin hacer constar nuestro aplauso porque á la oportunidad de la conferencia se une el nombre de uno de nuestros paisanos, que en la medida de su privilegiada inteligencia ha ocupado uno de los puestos más preferentes en las lucidas conferencias de oficiales de nuestro querido Regimiento de Otumba.

Se encuentra en Castellón, nuestro distinguido compañero en la prensa madrileña, don Salvador Almer.

Por la alcaldía se ha trasladado al señor Juez Municipal el parte del Jefe de la guardia municipal, denunciando á Francisco Morales Gual, por promover un fuerte escándalo en la carretera de Morella y maltratar de palabra y obra á la vecina Isabel Gual Gil.

El hecho ocurrió el día 26 del actual á las cuatro de la tarde.

¿Se ha denunciado ya por la G. M. el autor de las amenazas al inspector de cerillas, señor Grauches?

Ha regresado de su magnífica masía del Desierto de las Palmas, la cariñosa familia de nuestro estimado amigo, el celoso primer teniente alcalde don Joaquín Vicent.

Han sido declarados aptos para su ascenso á comandantes, nuestros distinguidos amigos don Ildefonso de Echarvarría y don Ramón Revest.

El próximo mes de Octubre deben pasar la revista trimestral los jefes y oficiales en situación de supernumerarios.

En el poblado de Gafaut, del término de Vinalesa, la benemérita ha capturado á Salvador Sánchez Ballester, natural de Eslida (Castellón), autor del asesinato cometido en la noche del 11 del actual en las inmediaciones de Segorbe.

El Sánchez ha declarado su culpabilidad.

Desde 1.º de Octubre hasta 1.º de Ma-

yo estará permitida la venta de ostras y demás mariscos, exceptuando la de los mejillones.

El acuerdo del ayuntamiento de Alcalá de Chivert, suprimiendo la estación telegráfica para ahorrarse una mezquina cantidad, presupuestando en cambio quinientas pesetas para la adquisición de una campana, está poniendo en ridículo el buen nombre de aquel pueblo, digno por cierto de otra clase de administradores.

Un periódico de Valencia, comentando estos acuerdos dice lo siguiente:

«Hace poco comentamos el hecho de que el ayuntamiento de Alcalá de Chivert acordara suprimir la estación telegráfica por ahorrarse menos de 200 pesetas.

Hoy leemos una noticia que da cuenta de que el mismo ayuntamiento ha incluído en su presupuesto la cantidad de 500 pesetas para adquirir una campana con destino á la torre de la iglesia.

No nos sentimos ya con fuerza para comentar este hecho; el contraste es de los que aplastan y hacen perder toda esperanza en el criterio de aquellas gentes que toman semejantes acuerdos.

Por el decoro de aquella población, tan deplorablemente administrada, debía intervenir el prelado, prohibiendo la colocación de esa campana si para construirla había de quedar sin estación telegráfica un pueblo como Alcalá de Chivert.

Porque hay que advertir que precisamente lo que sobra en Alcalá son campanas, pues las hay en número más que suficiente para atender á las necesidades del culto.»

Nosotros creemos que no llegará á consumarse tanta vergüenza; tenemos confianza en el señor gobernador y esperamos que esta autoridad no prestará su aprobación al presupuesto confeccionado por el Ayuntamiento de Alcalá.

Más por otra parte, es necesario que aquel vecindario signifique su protesta por tamaño desatino, si como creemos estima en algo su prestigio y su buen nombre.

Otro cosa vendría á probar, y esto resultaría muy vergonzoso, que el pueblo de Alcalá de Chivert tiene sencillamente lo que merece.

La Juventud Republicana de esta capital inaugurará el próximo mes una serie de conferencias que estarán á cargo de importantes personalidades del partido de Unión Republicana.

Se trata de dar gran solemnidad al acto de la primera conferencia que correrá á cargo del ilustre republicano don Gumersindo de Azárat.

Nuestro querido amigo, el conocido peluquero don Francisco Bueso, ha trasladado su establecimiento de barbería desde la calle de Malla, á la d. Alloza, número 86.

Hacemos público este traslado para conocimiento de su numerosa clientela.

La asociación de las Hijas de María de Villarreal celebrará con gran suntuosidad este año la fiesta de su patrona la Virgen del Rosario.

Mañana al anochecer se cantará á toda orquesta el rosario por las calles de la población. El domingo será la fiesta principal, cantándose por nutrida orquesta una gran misa y sermón que pronunciará un distinguido orador valenciano. Por la tarde se verificará una lucidísima procesión.

Ha regresado del Grao, la distinguida familia del general don Lucas Francia.

Las clases pasivas que perciben sus haberes por esta Delegación de Hacienda, cobrarán la mensualidad de Septiembre en los días del próximo Octubre que á continuación expresamos: Día 2.—Montepío militar; montepío civil, Reumneratorios y jubilados. Día 3.—Retirados. Día 4.—Cruces. Día 5.—Todas las nóminas.

El señor Juez de instrucción de la capital ha interesado de la alcaldía la busca y captura por los agentes de su autoridad, de un sujeto llamado Salvador, de 30 á 34 años de edad, natural

de Eslida y reclamado por el Juzgado de instrucción de Segorbe, por suponerse autor del asesinato ocurrido en la partida llamada «Molino de los freiles» del término de Altura.

Se ha dispuesto el pago de las dietas del mes de Agosto á los vocales de la comisión provincial y los gastos de representación del presidente.

Por los agentes del municipio se ha circulado hoy las invitaciones para la Asamblea de comerciantes é industriales que se celebrará pasado mañana en la Casa Capital con el fin de tratar sobre las fiestas que anualmente celebra Castellón en el mes de Julio.

La alcaldía de Buriol ha remitido á la de esta capital varias papeletas de elección para su entrega á Manuel Valls, Miguel Alonso y José Huguet, respectivamente.

Con la solemnidad acostumbrada se ha celebrado esta mañana la fiesta del titular en la parroquia de San Miguel, habiendo pronunciado un buen sermón el joven presbítero señor Querol.

La Cámara Agrícola que tiene como patrono á San Miguel ha costeado la fiesta de hoy y con tal motivo ha engalanado los balcones de la casa social.

Tóse el que quiere, pues ninguna cosa resiste 24 horas, á los Discoides Páctores Roselló. Caja dos reales; frasco 6. Depósito en Castellón, M. Font, Farmacia y Droguería.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio de la Sociedad Anónima Cros, que insertamos en 4.ª plana donde pueden ver la admirable organización que tanto para el servicio técnico Gratuito, como para el mercantil, tiene establecido hace muchos años esta poderosa sociedad, una de las que más han contribuido en España al progreso de la Agricultura.

Nos complace ver que casas tan serias como la de Cros en donde se venden solo materias de riqueza garantida se aproximen á los agricultores de nuestra región tan necesitados de Comerciantes de buena fé que no hagan estériles iniciativas.

Sa delegado en esta capital (Camino del Grao y Alloza, 91.ª pl.) se encargará de facilitar precios y noticias mercantiles, á los que desean adquirirlas.

SOMATOSE EN LA CONVALESCENCIA

INSTITUTO POPULAR

CURSO DE 1905 Á 1906

Aplazada la inauguración del presente curso hasta el domingo, 8 de Octubre, con motivo del traslado del Instituto Popular á la espaciosa casa de la calle de González Chermá, número 58, p.º 1.º, donde antiguamente estuvo instalado el Círculo Católico, se promueve la matrícula abierta por todo el mes de Octubre para las siguientes clases:

- Lectura y escritura. Aritmética Elemental. Dibujo lineal, de figura y adorno. Modelado y Vaciado. Teneduría de libros. Correspondencia francesa. Prácticas de electricidad y electricidad dinámica. Pintura decorativa. Solfeo y Piano.

Además se explicarán, por personas competentes, lecciones diarias sobre conocimientos aplicados á las artes y á las industrias é independientemente de estas lecciones se darán semanalmente importantes conferencias sobre divulgación científica.

La matrícula es completamente gratuita para los socios y sus hijos. Las horas de clase, cuadro de profesores, etc., están de manifiesto en la secretaría del Instituto Popular.

Castellón 29 de Septiembre de 1905.

El Director,

J. Castelló y Tárrega.

DIARIO DE AVISOS

Viernes, 29.—La Dedicación de San Miguel Arcángel.

Sábado, 30.—San Jerónimo.

Mañana estarán los Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Clara.

Lo recaudado en consumos durante el día de ayer ascendió á 1121.84 pesetas.

REGISTRO CIVIL.

Ultimamente se han hecho los siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS.—José Ferrer.

DEFUNCIONES.—Adela Soler.

JU... Habíendose re... lanillas inglesas a 3... alfombras. Mantas... lación á años anterior... para Caballero desde... de oro de 20 metros... men la molestia de v... AGUA COLONIA

Se encuentra d... don Emilio Cantos... Depósitos Generales p... Tourniers, calle Hospital, 32.

ÉXITO... Tres bicicletas «Premie... Saez, Durán y Forcadell, obt... tiembre en Villarreal: Primer premio de la... Segundo id. de la... Tercer id. de la... Primer id. de la... 1.ª, 2.ª y 3.ª Prima d... 2.ª y 3.ª id.

Carreras celebradas en... Primer premio de la carre... Primer id. de la 1.ª «Nacio... Segundo id. de la 1.ª «Naci... 7.ª, 8.ª, 9.ª, 10.ª, 11.ª, 12.ª... primas», Pérez, sobre bicicleta... Representan... Ecroyd, Adell y... NOTA.—En estas carreras... Aracil, Enri, Gorris, Poré, P.

LENGU... SU ESTUDIO... Clases particulares divers... especiales, dependientes... Por el Catequístico de Fr... Alción. Horas de inscripción: de 1... Las clases principiarán el... POLICIA... del acreditad... Curación de toda clase de es... sin dolor. Gran especialista en dentad... Se garantizan todos los trabaj... 60, GONZALEZ CH

¡FUERA CANA... EL... AGUA DE N... devuelve en brevisimo... po al cabello su pri... color. EL... AGUA DE N... limpia la cabeza y no... cha la ropa. EL... AGUA DE N... evita la caída del ca... le dá brillantez y... lidad. DE VENTA EN LAS PRINC... PERFUMERIAS Y DROGU

Fabricantes de aguardi... negociantes por mayor, les... producto nuevo en España para... us celosos; mandando 1 peseta c... de 15 céntimos, recibirán mues... tado y explicaciones. Dirigirs... de la Pez, núm. 15, al señor Roc... Castellón de la Plana.

TEMPORADA DE INVIERNO 1905

JUAN MARTIN BUSUTIL

Habiéndose recibido grandes colecciones de vestidos de lana para señora aparte la infinidad de clases y precios, mencionaremos entre ellos unas mantillas inglesas a 3'50 ptas. corte. Riquísimos cuellos de pieles á precios inconcebibles. Gabanes para Caballero á 30 ptas. Rusos á 25 ptas. Magníficas alfombras. Mantas de lana y de algodón. Géneros de punto para Señoras, Caballeros y niños en todos tamaños y clases con un 50 por 100 de baja con relación á años anteriores. Más de 60 colecciones de franelas algodón y tejidos novedad desde 0'40 ptas. vara. Los tan acreditados guantes. Trajes de lana para Caballero desde 8 ptas. corte. Capas para caballero, corte madrileño, desde 17 á 115 ptas. una. Tiras bordadas á precios de fábrica. Piezas de grano de oro de 20 metros á 10 pesetas é infinidad de artículos que siéndonos imposible enumerar en este reducido anuncio, rogamos á nuestros clientes se tomen la molestia de visitarnos y se convencerán de que esta casa es la que presenta el más espléndido surtido y los PRECIOS MAS BARATOS.

ÚNICOS LICOR Y ELIXIR de los PP. CHARTREUX Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRÍCOLA de Tarragona Elixir Vegetal sin rival para toda clase de indisposiciones Se encuentra de venta en Castellón, en casa de don Emilio Cantos, calle de González Chermá, 2.

ÉXITO COLOSAL Tres bicicletas «Premier» que montaron alternativamente los señores Pérez, Sáez, Durán y Forcadell, obtuvieron en las carreras celebradas el día 7 de Septiembre en Villarreal: Primer premio de la carrera «Campeonato local»—Pérez. Primer id. de la id. «Local»—Forcadell. Segundo id. de la id. «Nacional»—Pérez. Primer id. de la id. «Regional»—Pérez. Tercer id. de la id. «Regional»—Sáez. Primer id. de la id. «Consolación nacional».—Durán. 1.º, 2.º y 3.º Prima de la carrera «Nacional»—Pérez y Sáez. 2.º y 3.º id. de la id. «Regional»—Pérez y Sáez.

Carreras celebradas en el velódromo de Burriana el 8 de Septiembre Primer premio de la carrera «Amateurs», Cabrera, sobre bicicleta «Premier». Primer id. de la id. «Nacional de primas», Pérez, sobre bicicleta «Premier». Segundo id. de la id. «Nacional de primas», Sáez, sobre bicicleta «Premier». 7.º, 8.º, 9.º, 10.º, 11.º, 12.º, 13.º y 14.º Primas de la carrera «Nacional de primas», Pérez, sobre bicicleta «Premier». Representantes exclusivos de dicha marca Ecroyd, Adell y Comp.—Mayor, 170, Castellón

LENGUA FRANCESA SU ESTUDIO COMPLETO EN SEIS MESES Clases particulares diversas para alumnos del magisterio y demás carreras especiales, dependientes de comercio y de industrias. Por el Catedrático de Francés de este Instituto general y técnico D. Damián Alcón. Horas de inscripción: de 4 á 8 de la tarde. Calle de Zaragoza, 15.-2.º Las clases principiarán el día 3 de Octubre próximo.

POLICLÍNICA DENTAL del acreditado profesor dentista de Barcelona DON ANTONIO MONTA Curación de toda clase de enfermedades de la boca. Operaciones y extracciones sin dolor. Gran especialista en dentaduras completas. Se garantizan todos los trabajos hechos en este gabinete. 60, GONZÁLEZ CHERMA, 60—(antes Enmedio)—CASTELLÓN

¡FUERA CANAS! EL AGUA DE NIZA devuelve en brevísimo tiempo al cabello su primitivo color.

EL AGUA DE NIZA limpia la cabeza y no mancha la ropa.

EL AGUA DE NIZA evita la caída del cabello y le dá brillantez y flexibilidad.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES PERFUMERIAS Y DROGUERIAS Fabricantes de aguardientes y negociantes por mayor, les ofrecemos un producto nuevo en España para adinarer las celdas; mandando 1 peseta en sellos de 15 céntimos, recibirán muestra certificada y explicaciones. Dirigirse plaza de la Paz, núm. 15, al señor Rodríguez, Castellón de la Plana.

F. Badenes MÉDICO ESPECIALISTA en enfermedades de los niños. Consulta: de 11 á 1 GRATIS á los pobres desde las 4 á las 5 de la tarde. Mayor, 58, Castellón.

LA CATALANA COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA Domiciliada en Barcelona.—40 años de existencia.—Se desean Agentes activos á sueldo ó comisión y con muy buenas referencias. Comisionado Principal, don Francisco Balaguer Ferrer, Plaza de la Paz, principal.

ALGARROBAS Los cosecheros de este producto que deseen vender á 6 reales arroba, pueden dirigirse á V. Navarro Melchor, P. Tetuán, 22, Castellón.

ÚLTIMA HORA POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO (Servicio de la noche) Madrid 29 de Septiembre El general Bernal El general Bernal marchará mañana á Ceuta.

Escuadrilla francesa Procedente de Cartagena ha fondeado en Alicante una escuadrilla francesa compuesta de cinco torpederos. El oficial que la manda visitó á las autoridades.

Golpe desgraciado En Hellín un joven llamado Francisco Vizcaíno Hernández cuestionó con su amante Fernández Martínez, terminando por darle un golpe en la espalda con un bastón.

Los anarquistas Los anarquistas de Barcelona están valiéndose de todos los medios posibles para hacer infructuosas las diligencias que se siguen con motivo del atentado cometido en la Rambla de las Flores.

Asamblea de médicos Se ha reunido la Asamblea provincial de médicos de la provincia de Cáceres acordándose protestar de los acuerdos tomador por los médicos libres de Madrid.

Los consumos en Valladolid Existen serios rumores de que ocurran desórdenes por haber acordado el ayuntamiento arrendar los consumos. Esta medida ha producido gran irritación entre la clase obrera.

El crimen de Llerena Ha sido detenido el sujeto autor de la agresión á la pareja de la guardia civil. Catalanistas y Republicanos La Liga Catalanista activa los trabajos para que el banquete con que piensa agasajar á los diputados electos regionalistas resulte un acto de importancia.

DE SANTANDER Arrollado por el tren En el kilómetro núm. 18 un tren arrolló á un hombre, destrozándole por completo.

El crimen de Gigales El padre de la niña asesinada se ha confesado autor del delito. Ante el juez ha hecho el relato del crimen, comenzando por decir que desde que se casó en segundas nupcias con Melchior Velasco ésta comenzó á maltratar á la niña, por lo cual ésta se criaba enferma y raquítica.

Corrida accidentada Telegrafían de Sevilla diciendo que la corrida celebrada ayer tarde ha estado muy desanimada. El ganado era flojo y estaba muy flaco.

Noticias de Bilbao En una casa de los muelles se hallaban jugando varias niñas en lo alto de la escalera. Una de ellas, llamada Concha Zabala,

te, montó sobre el pasamano y tuvo la desgracia de caerse desde el cuarto piso. Resultó con el cráneo fracturado y falleció al llegar al hospital. En la mina «Amalia Vizcaíno», situada en el Coto de Covarián, se desprendió una piedra matando á un obrero.

Congreso de tipógrafos Continúan las sesiones del Congreso de la Federación de Tipógrafos en Bilbao. Se cree que terminarán hoy. Anoche se celebró un té, al que asistieron los delegados de provincias.

Estreno y escándalo En el teatro Martín se estrenó esta noche «Mar de fondo», letra de los señores López Marín y Morán, y música del maestro Alvirá. La obra no consiguió más que pasar sin protesta.

Después le pegó á uno de los que aparecen como autores y se apoderó de la obra. El juzgado interviene en el asunto y se ha incautado de «Mar de fondo».

Conferencias Telefónicas Agencia MENCHETA Servicio de la tarde Madrid 29, á las 17-10. BOLSAS DE MADRID Francos 30'07. Libras 00'00. Empréstito 99 00.

Toreros que riñen En la calle de Jardines de esta corte han sostenido esta mañana una reyerta los novilleros Aransaez é Iglesias, resultando los dos heridos, el primero de un tiro en el pecho.

El canal de Aragón El conde de Romanones ha dicho hoy á los periodistas que en breve hará una visita al canal de Aragón para ver el estado de las obras.

LO QUE DICE ROMANONES El conde de Romanones tratando del cambio de nombre de su ministerio y de las peticiones formuladas al ministro de Instrucción pública señor Mellado, ha dicho que ha solicitado únicamente lo que cree justo y que corresponde á Fomento pero que si se le deniega, se resignará.

Viaje suspendido El mismo Conde de Romanones ha desistido de ir por ahora á Cartagena como era su propósito.

Medalla de oro La junta de la sociedad de salvamento de naufragos de Cartagena ha concedido una medalla de oro al ministro de Marina señor Villanueva en premio á sus servicios en favor de aquella sociedad.

García Prieto El ministro de la Gobernación señor García Prieto regresará mañana á Madrid.

Niña atropellada Un tranvía de los llamados «angrejitos» ha atropellado á una niña dejándola muerta.

El suceso ha producido gran indignación. El conductor del tranvía ha sido detenido.

DE VIGO Banquete á Urzáiz Telegrafían de Vigo que se ha celebrado el banquete organizado en honor de Urzáiz.

Durante el acto reinó gran animación y al final pronunció el ex ministro festejado un elocuente discurso haciendo declaraciones políticas de importancia.

Manifiesto que de no haber salido del ministerio en la anterior crisis hubiera salido ahora para no contraer la responsabilidad gravísima de ir á las Cortes con unos presupuestos que son una ficción y sin haber suprimido el impuesto de consumos.

DE VALENCIA Ordenes del gobernador Comunican de Valencia que el gobernador civil señor Alvarado ha dado órdenes enérgicas á la benemérita y á la policía para evitar la repetición de sucesos como el de anoche, manteniendo la intranquilidad en Valencia.

Iglesia robada En otro telegrama de Valencia se dice que anoche fue robada la Iglesia de Albalat dels Sorells. Se cree que los ladrones entraron por el campanario.

DE BARCELONA Chamberlain Telegrafían de Barcelona que esta mañana ha llegado á aquella capital el político inglés Mr. Chamberlain.

El ministro de la Guerra Procedente de Palma llegó esta mañana á Barcelona el ministro de la Guerra general Weyler á quien esperaban las autoridades, comisiones de los cuerpos de la guarnición y varios amigos particulares.

Desde la estación trasladóse á Capitanía general donde se hospedó. Esta tarde ha marchado el general Weyler á sus posesiones de San Quintín de Mediona.

Periodico denunciado El gobernador civil ha denunciado al semanario catalanista «La Tralla».

Romero Robledo Mañana regresará á Madrid el señor Romero Robledo. El gobernador de Pontevedra Se encuentra en esta corte el gobernador civil de Pontevedra señor Mañz Onativia.

Los presupuestos El consejo de ministros que se celebrará el próximo lunes se dedicará en absoluto al estudio de los presupuestos.

El rey Eduardo á España Se ha confirmado oficialmente la noticia del viaje á España del rey Eduardo de Inglaterra. Falta solamente fijar la fecha.

Mencheta. HARINA LACTEADA NESTLÉ Contiene el mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas 4.75 el bote

reclamado por el Juzgado de Segorbe, por suposición del asesinato ocurrido en llamada «Molino de los freminos de Altura». puesto el pago de las dietas Agosto á los vocales de la provincial y los gastos de representación del presidente. gentes del municipio se han hoy las invitaciones para la de comerciantes é industriales celebrará pasado mañana Cap tular con el fin de tratar estas que anualmente celebra en el mes de Julio. lia de Borriol ha remitido á capital varias papeletas de ci su entrega á Manuel Valls, ansó y José Huguet, respectivamente acostumbrada se lo esta mañana la fiesta del parroquia de San Miguel, pronunciado un buen sermón esbitero señor Querol. ara Agrícola que tiene coma San Miguel ha costado la y con tal motivo ha engabalcones de la casa social. que quiere, pues ninguna Tororas, á los Discoides Pectora. Caja dos reales; frasco 6. en Castellón, M. Font, Farrogueria. as la atención de nuestros cerca del anuncio de la Soónima Cros, que insertamos a donde pueden ver la adguización que tanto para el nico Gratuito, como para el, tiene establecido hace unsta poderosa sociedad, una más han contribuido en Esrgroso de la Agricultura. place ver que casas tan se la de Cros en donde se venaterias de riqueza garantizaEn á los agricultores de gión tan necesitados de Co de buena fé que no hagan iniciativas. ado en esta capital (Caminos Alloza, 91, pral), se encargará precios y noticias mercantile desean adquirirlas. MATOSE LA CONVALECENCIA TUTO POPULAR DE 1905 Á 1906 la inauguración del presentista el domingo, 8 de Octubivo del traslado del Instito á la espaciosa casa de la zález Chermá, número 58, onde antiguamente estuvo el Círculo Católico, se prorocula abierta por todo el mes para las siguientes clases: y escritura. ca Elemental. neal, de figura y adorno. lo y Vacado. fa de libros. ondenancia francesa. s de electricidad y electinámica. decorativa. Piano. se explicarán, por personas, lecciones diarias sobre cos aplicados á las artes y á as é independientemente de nes se darán semanalmente conferencias sobre divulifitica. cula es completamente graos socios y sus hijos. s de clase, cuadro de profes están de manifiesto en la del Instituto Popular. 29 de Septiembre de 1905. El Director, J. Castelló y Tárrega. RIO DE AVISOS SANTORAL. 29.—La Dedicación de San ángel. 30.—San Jerónimo. CULTOS. estarán las Cuarenta Horas. de Santa Clara. CONSUMOS. dado en consumos durante er ascendió á 1121'84 ptas. REGISTRO CIVIL. ente se han hecho las sricripciones: ENTOS.—José Faulst Bel- TIONES.—Adela Soler Marí.

